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Sitzung der Bezirksvertretung Kalk am 04.03.2021, TOP 8.1.4 
Einrichtung erster Standorte für ein Fahrradverleihsystem im Bezirk Kalk 
3739/2020 
 
Sehr geehrte Frau Bezirksbürgermeisterin, 
sehr geehrte Kolleginnen und Kollegen in der Bezirksvertretung,  
 
bisher sind aus unserem Stadtbezirk lediglich Kalk, Humboldt/Gremberg und Teile 
von Höhenberg in das Fahrradverleihsystem eingebunden. Daher begrüßt die SPD 
Fraktion die Ausweitung des Fahrradverleihsystems. 

Das bisherige Fahrradverleihsystem der KVB bietet vor allem durch die innerstädti-
sche Flexzone, bei dem Räder zur Rückgabe frei im Nutzungsgebiet zurück gegeben 
werden können, einen erheblichen Mehrwert gegenüber den Konkurrenzangeboten. 

Mit dem Wechsel auf ein stationsgebundenes System in den östlicher gelegenen 
Stadtteilen muss der hohe Nutzen der Leihräder anders sichergestellt werden, damit 
das Leihradsystem der KVB auch hier ein gut angenommen werden kann. 

Eine sinnvolle Einbindung in das ÖPNV Angebot und eine klare Ausrichtung an den 
Nutzungsanforderungen der potenziellen Kund*innen sind dabei ebenso wichtig wie 
ein trotz der Standortbindung lückenfreies Entleih- und Rückgabe-Netz. 

Die von der Verwaltung vorgeschlagenen Standorte haben uns erstaunt, da sie die 
Stadtteile Merheim, Vingst, Ostheim und Neubrück gänzlich außer Betracht lässt, 
jedoch die nah zueinander liegenden Standorte Gröppersgasse und Stadtbahn Kö-
nigsforst vorschlägt. 
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Daher bitten wir diesen Tagesordnungspunkt auf die Sitzung der Bezirksvertretung 
Kalk am 22.04.2021 zu schieben. Darüber hinaus bitten wir seitens der Verwaltung 
um Beantwortung, auch gerne in einem Fachgespräch, im Vorfeld der nächsten Sit-
zung folgender Fragen: 

 Welche Nutzungsszenarien liegen dem vorliegenden Plan mit den vorge-

schlagenen 3 Standorten zugrunde? 

 Inwiefern können die vorgeschlagenen Standorte die Mobilität der Bewoh-

ner*innen im Stadtbezirk Kalk verbessern? Was waren die Auswahlkriterien? 

 Warum bleiben bisher große Teile des Stadtbezirks vollständig unberücksich-

tigt – so zum Beispiel Vingst und Neubrück? 

 Kann die KVB oder die Verwaltung einen Katalog an Auswahlkriterien bereit-

stellen, anhand derer die Bezirksvertretung eigene Standortvorschläge jetzt 

und perspektivisch beim Ausbau des Systems benennen kann? 

 Bezüglich Standort Gröppersgasse: Wurde durch die Verwaltung eine engere 

Verzahnung mit der KVB-Haltestelle im Röttgensweg geprüft? Wenn ja, wa-

rum wurde dieser Standort zugunsten des von der Verwaltung vorgeschlage-

nen Standortes auf der Rösrather Straße verworfen? 

 Wurden durch die Verwaltung weitere Standorte im Stadtbezirk Kalk konkret 

geprüft? Wenn ja, aus welchen Gründen werden diese von der Verwaltung 

(derzeit) nicht zur Realisierung vorgeschlagen? 

 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
gez. Christian Robyns   gez. Dirk Habermann 
 
Christian Robyns  Dirk Habermann  
Fraktionsvorsitzender  Beziksvertreter 


